
本市已疏解百余商品交易市场

昨天， 南苑街道纪念世界反法西斯战争暨抗日战争胜利70周年故
事会在机场社区文化活动室举办。 本次活动以 “铭记革命历史 传承
红色精神” 为主题， 抗战老战士， 当年的 “抗日地下小交通员” 刘汉
杰与居民学生分享了他亲身经历的抗战故事。 今年83岁的抗战老战士
刘汉杰讲起当年的革命故事和亲身经历仍很兴奋。

通讯员 史莉 摄影报道

延长工作时间方便患者就医

地铁列车载客前20分钟开空调

儿童医院多措应对暑期门诊高峰

�本报讯（记者 黄葵）昨天，记
者从北京儿童医院了解到， 每年
暑期都是北京儿童医院就诊高峰
期，针对今年的门诊高峰，北京儿
童医院提早准备， 并有针对性的
推出了提前开诊、增加专业门诊、
医护人员停休等一系列措施，尽
最大努力满足患儿的就诊需求。

近日 ， 北京儿童医院实施
“非急诊挂号全面预约 ” 制度 ，
取消窗口挂号 ， 患者可通过电
话、 网络、 医师工作站、 预约中
心窗口预约3个月内号源， 通过
手机APP预约7日内号源 ， 当日
号可在手机APP及自助挂号机上
完成预约及挂号， 医保患儿可以

在窗口挂非限号专业号。
经过半个多月的运行， 目前，

通过预约前来就诊的患儿比例大
幅提升， 民众的就医习惯在逐渐
改变， 与此相配套的院内相关措
施进一步完善， 为应对暑期就诊
高峰奠定了基础。

儿童医院的另一应对措施就
是提前开诊， 延长应诊时间， 此
举已成为北京儿童医院应对假期
门诊高峰的常态化措施。 从6月1
日起， 医院建卡大厅、 自助挂号
机工作时间由早7点提前到6点半。
同时， 各科室也根据自身的情况，
在遵循医院作息的基础上， 推出
了本科室的应对措施。

耳鼻咽喉头颈外科 、 泌尿
外科等外科科室以及眼科 、 皮
肤科 、 口腔科均增加了专业门
诊 、 普通门诊班次和每位出诊
医师的挂号数量 ， 以此应对增
多的门诊量 。 增加验光配镜 、
助听器验配检查人员及检查室，
检查室、 验光室中午均不休息。
各病房手术日大幅增加一日手
术数量， 以方便暑期手术患儿。

据记者了解 ， 儿童医院在
暑期全员不休假， 借力志愿者，
增加工作人员 ， 医院要求整个
暑期所有人员不休假 ， 并从行
政 、 后勤 、 保卫等部门安排人
员支援一线。

本报讯 （记者 周美玉 ） 换
乘通道加装空调、 为乘客备好风
油精和清凉油……北京地铁想了
不少举措为乘客送去清凉 。 昨
天， 记者获悉， 北京地铁所辖各
线列车都会在上线载客前20分钟
开启空调。

目前，西直门、芍药居站换乘
通道已经完成加装空调工程，并
确保设备设施功能运转正常。 另

外， 北京地铁所辖各车站都有风
油精、清凉油等暑期药品，以备乘
客不时之需， 车站职工会随时注
意天气变化， 备好挡水板、 提示
牌、 沙袋、 一次性雨衣等防汛物
资。 在供电、机电、通号、线路方
面，保障设备稳定运转，为乘客出
行创造良好条件。 地铁公司提示
乘客，暑期出行备好遮阳用品，及
时补充水分，以防中暑。

14万企业个体户列入异常名录

【速览】03新闻

将通过企业信用信息公示系统向社会公示
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本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 记者从市工商局获悉，
截至6月30日 ， 2013、 2014两个
年度的年报公示工作已 正 式 结
束 ， 本 市 有 14 万 余 户 企 业 、
个 体 工 商 户 未 按 规 定 的 时 间
进 行 年 报 公 示 ， 被 列 入 经 营
异 常 名 录 或 标 记 为 经 营 异 常
状态 。

年度报告公示制度是指企
业 、 个 体 工 商 户 、 农 民 专 业
合 作 社 按 期 向 工 商 部 门 报 送
上 一 年 度 的 基 本 情 况 ， 并 通
过 企 业 信 用 信 息 公 示 系 统 向
社会公示的制度 。 截至 6月 30
日 ， 全市 2013年度企业年报率
为 93.28% ， 个 体 工 商 户 年 报
率为 89.81% ； 2014年度企业年

报率为 92.48%， 个体工商户年
报率为88.66%， 农民专业合作社
年报率为93.98%。

根据有关规定， 未按期参加
年报公示的企业和农民专业合作
社将被列入经营异常名录， 个体
工商户将被标记为经营异常状态
并向社会公示。 目前， 各级工商
部门已依法将73853户企业和农

民专业合作社列入经营异常名
录。

市工商局表示， 下一步将按
照不低于3%的比例 ， 对已参加
年报企业所公示的信息进行随机
抽查， 并在抽查结束后 ， 将抽
查 结 果 向 社 会 公 示 。 在 抽 查
中 发 现 公 示 的 信 息 隐 瞒 真 实
情 况 、 弄 虚 作 假 ， 或 通 过 登

记 的 住 所 或 者 经 营 场 所 无 法
取 得 联 系 的 企 业 ， 也 将 被 列
入经营异常名录。

记者了解到， 目前工商部门
已建立健全了内部登管衔接机
制， 被列入经营异常名录或被标
记为经营异常状态的市场主体，
在办理变更登记时， 将会受到制
约。

北京行政副中心将怎么建？
———聚焦通州建设五大焦点

日前， 在北京聚焦通州建设
行政副中心的消息终于尘埃落定
后， 北京市规划委于１４日进一步
对外透露了关于通州建设规划的
诸多细节。

焦点一：
为什么建城市副中心？
疏解人口医治北京 “大

城市病”
日前， 北京市委全会正式公

布， 聚焦通州加快市行政副中心
的规划建设。 １４日，北京规划委明
确表示，将有序推动北京市属行
政 事 业 单 位 整 体 或 部 分 向 市
行政副中心转移 。 至此 ，通州
作 为 北 京 市 副 中 心 的 “ 新 身
份 ”正式亮相。

北京副中心建设不仅成为京
津冀协同发展战略的关键节点，
也肩负着医治北京市 “大城市
病” 的历史重任。 北京市规划委
主任黄艳说， 其实， 早在２００４年
修订北京市城市总体规划时， 就
有计划地在通州预留了大量行政
办公用地， 准备成建制地搬过去
一些机构。 只不过， 单靠北京市
的力量还不能迅速推动行政功能
的转移。 京津冀协同发展国家战
略的实施让通州成为城市副中心
的设想变为现实。

根据 《中共北京市委北京市
人民政府关于贯彻 〈京津冀协同
发展规划纲要 〉 的意见 》 ， 到
２０２０年， 有序疏解北京非首都功
能取得明显成效， 城六区常住人
口在２０１４年基础上每年降低２至３
个百分点， 争取到２０２０年下降１５
个百分点左右。

焦点二：
是否只建一个副中心？
顺义、 亦庄也是新城
北京市规划委副主任王飞介

绍， 早在２００５年批复的 《北京城
市总体规划 （２００４年—２０２０年）》
中， 就明确了通州、 顺义、 亦庄
是面向未来发展的三个新城。 近
１０年来， 北京市政府公共服务设
施投入的５０％以上都集中在这三
个新城， 尤其是公共交通发展引
领新城建设取得的实效已经有目
共睹。 这些区域都将成为承接北
京中心区功能的主阵地。

焦点三：
通州是否会重蹈 “睡

城” 老路？
建宜居宜业新城

在北京市行政副中心尘埃落
定之前， 通州最被世人熟悉的还
是“睡城”的名号 。 位于北京东西
轴线和东部发展带的交点 ，长
安街的最东端的通州 ，由于大
量人口集聚 ， 产业和居住不平
衡，交通压力巨大，“潮汐现象”突
出。

“通过中心城存量功能的疏
解， 促进通州的产城融合和职住
均衡。” 王飞介绍， 通过建设综
合 服 务 中 心 ， 建 设 宜 居 宜 业
的 通 州 ， 让 就 业 、 居 住 和 生
活 都 在 通 州 。 记 者 了 解 到 ，
通 州 区 将 会 为 工 作 在 这 里 的
人 群 有 针 对 性 地 规 划 住 房 建
设 。

焦点四：
是否开展大规模 “造城

运动”？
核心规划理念是 “优化

升级”
“通 州 新 城 规 划 的 理 念 是

‘优化升级’。” 黄艳强调， 对于
行政副中心的新定位， 我们要调
整通州的规划。 今后的发展绝不
是大规模的 “造城运动”， 而是
“减量提质”。

焦点五：
是否会“摊大饼”？
边界地区将协同发力

早在通州成为北京市 “行政
副中心”的态势日趋明朗之时，与
之相邻的河北燕郊等地的房地产
开发建设正如火如荼地进行。“毫
无疑问，北京行政副中心未来将成为
一个区域高地，周边的区县利用通州
的配套进行发展， 无疑将给当地带
来巨大压力。”一位通州的干部对
此有些担心。

北京市社会科学院副院长赵
弘指出， 要认真总结北京中心城
发展的经验和教训， 副中心发展
也要控制城市边界， 防止在行政
副中心“摊大饼”。

“京津冀一定要规划一张图，
尤其是在三地的边界地区。 在这
些区域更需要协同规划、 协同治
理、 协同管制。” 黄艳说， 城市
副中心周边房地产的无序发展肯
定会出问题， 河北省相关部门也
已经开始关注这个问题。

据新华社

听老兵讲抗战
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本报综合消息 北京市统计
局、 国家统计局北京调查总队14
日透露 ， 2014年至2015年上半
年， 北京市共减少了121个商品
交易市场， 其中110个是规模小、
效益差、 聚人流且不易管理等特
点的亿元人民币以下市场。

统计部门称， 商品交易市场
作为非总部型经济实体， 经济总
量占比低， 同时是聚人多、 占地
大、 造成周边交通拥堵的重要场
所， 与首都功能极不适应， 北京
将疏解淘汰首都不宜发展的产
业。

根据统计部门对2014年以来
北京市商品交易市场疏解情况的
调研和分析， 2014年至2015年上
半年北京市共减少了121个商品交易
市场， 合计减少营业面积115.1万平
方米， 占总面积的8.2%； 减少出
租摊位2.1万个 ， 占全部摊位数
的9%。

其中， 2015年共疏解21个商

品交易市场， 减少营业面积22.2
万平方米。

在被疏解的121个市场 ， 涉
及14个区县， 城六区疏解市场共
87个， 占比达72%。

调研数据显示， 通过疏解 ，
城六区合计市场营业面积减少
66.1万平方米， 市场出租摊位减
少1.5万个， 涉及就业人口4.6万
人 。 其中 ， 海淀区疏解力度最
大， 共疏解36个市场， 营业面积
减少23.3万平方米， 出租摊位减
少6649个， 涉及就业人口2万人。


